


02 | inComune sommario

Periodico di Informazione
del Comune di Castel Maggiore
Aut. del Trib. di Bologna n. 6331
del 12/08/1994

Direttore Responsabile: Sergio Secondino
Collaborazione Fotografica: Antonio Marcuz
In copertina: il logo del bicentenario creato 
da Tiberio Verri
Stampa: Tipografia Gamberini
Tiratura: 9.000 copie - Stampato su carta FSC
Chiuso per la stampa il 25/06/2018
Impaginazione e Raccolta Pubblicitaria:
EVENTI scrl - Bologna - Tel: 051.634.04.80
eventi@eventibologna.com

Direzione e Redazione:
Municipio di Castel Maggiore
Via Matteotti 10
40013 Castel Maggiore (BO)
Tel: 051.63.86.811 - Fax: 051.63.86.876
info@comune.castel-maggiore.bo.it
www.comune.castel-maggiore.bo.it

IN QUESTO NUMERO: 
06 >	Speciale Punto di Svolta:
  raccolta differenziata
12 >	Servizi
18 >	E’ successo
25 >	Cronache 
32 >	Appuntamenti
35 >	Consiglio Comunale
40 >	Gente di Castel Maggiore
45 >	Sport

inComune | 03editoriale

AVVISO IMPORTANTE A TUTTE LE ATTIVITÀ
COMMERCIALI E PRODUTTIVE
La Eventi Soc. Coop. ha il mandato in esclusiva per 
la raccolta pubblicitaria sul Giornale del Comune di 
Castel Maggiore “inComune”. Si prega di chiedere 
sempre le “credenziali” prima di firmare contratti 
pubblicitari per il Comune di Castel Maggiore.

Prosegue l’auto-inchiesta “Punto di 

svolta”, con un’altra puntata del 

nostro viaggio nella macchina ammini-

strativa del comune di Castel Maggiore: 

parliamo della raccolta differenziata 

con sistema porta a porta, che, nono-

stante alcune criticità, ci pone in posi-

zione virtuosa sotto il profilo ambienta-

le ed anche economico, con un ottimo 

74% con cui chiudiamo il 2017. Pubbli-

chiamo la tabella dei lavori pubblici, in 

corso e in avviamento, rimarcando un 

ritardo nell’avvio dell’attesissima opera-

zione di manutenzione dei manti stra-

dali, dovuto al prolungarsi della fase di 

adempimenti burocratici necessari alla 

buona regola dell’affidamento lavori: 

contiamo comunque di aprire i cantieri 

mentre voi leggerete queste righe.

Voglio però sottolineare un aspetto 

dell’attività del Comune: i cittadi-

ni chiedono manutenzione e nuove 

opere pubbliche, ma chiedono anche 

azioni incisive per tutelare la persone, 

garantirne i diritti civili e se possibile 

allargarli. Attraverso i tanti momenti di 

incontro che creiamo o cui partecipia-

mo, la comunità che rappresentiamo ci 

chiede azioni per la tutela dalla violen-

za dei soggetti deboli, che siano donne 

maltrattate, anziani, bambini. Ci viene 

chiesto di intervenire per assicurare una 

crescita culturale che fornisca strumen-

ti adeguati alla lettura di un presente 

complicato e non facile.

Per questo, ci siamo impegnati in 

progetti culturali che facilitino la com-

prensione, l’aggregazione, la circola-

zione delle idee, che diano spazio alla 

creatività dei cittadini, che ci aiutino a 

costruire il futuro con idee aggiornate e 

adeguate.

Il Bicentenario ha attivato in prima per-

sona centinaia di cittadini, la festa della 

Repubblica ha rappresentato ancora 

Il diritto di avere diritti

continua è

Auguri! Il 21 giugno Cesarina Cavazza ha 
compiuto 102 anni: nella foto con il Sindaco

e con la figlia Graziella
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una volta la nostra comunità ricca di 

talenti e passione. Mentre andiamo in 

stampa, si tiene il festival Condimenti 

a Villa Salina: un viaggio nella cultura 

alimentare e in quella letteraria, una 

celebrazione delle nostre tradizioni in 

cucina e un ragionamento pubblico sul-

la trasformazione del mondo. A segui-

re, il festival di caratura internazionale 

Biografilm fa tappa a Castel Maggiore 

con tre serate di film in Piazza Amendo-

la, a fine giugno a Trebbo il concerto di 

Reno Road Jazz, e poi Borghi e Frazioni 

in musica con due tappe a Sabbiuno di 

Piano e a Torreverde: cerchiamo di aiu-

tare la nostra società locale a riflettere 

con calma e profondità, andando oltre 

i toni aggressivi e troppo semplificati 

dei social network.

In primavera, abbiamo dato spazio al 

festival di letteratura per l’infanzia e 

l’adolescenza Uscire dal guscio, con un 

autore di rilievo nazionale come Enrico 

Galiano che ha fatto tappa al Keynes, 

e con un progetto sovracomunale che 

ha trovato il sostegno della Regione 

Emilia-Romagna: il festival punta a 

promuovere la lettura tra i giovanissimi 

e i giovani, introducendo anche spunti 

contro il bullismo, la prevaricazione e 

tutti quegli stereotipi che talvolta con-

dizionano la crescita e il destino delle 

persone.

Zona Franca è un altro progetto impor-

tante, sostenuto anch’esso dalla Regio-

ne, che affronta il tema della violenza 

di genere, con l’obiettivo di fornire 

formazione a insegnanti e operatori, 

consulenza legale alle donne maltratta-

te, elementi di cultura nel campo delle 

pari opportunità.

Il 12 giugno ho registrato sui libri 

dell’anagrafe la mamma di una splen-

dida coppia di gemelli: è la compagna 

di vita della mamma naturale, e come i 

sindaci di Torino e Bologna, ho ritenuto 

giusto garantire innanzitutto il diritto 

alla felicità ai bimbi, il diritto ad avere 

una famiglia riconosciuta a tutti gli 

effetti.

Diritto alla felicità, diritto alla tutela, 

diritto alla sicurezza, diritto alla cono-

scenza, diritto alla socialità: garantire il 

diritto di avere diritti, di essere citta-

dini consapevoli e informati, rientra 

tra i compiti della Repubblica che, ai 

sensi dell’art.114 della Costituzione, è 

costituita dai Comuni, dalle Province, 

dalle Città metropolitane, dalle Regioni 

e dallo Stato. n

Belinda Gottardi

Sindaco di Castel Maggiore
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A due anni esatti dall’avvio 

sull’intero territorio del 

nuovo sistema di raccolta che ha 

visto la scomparsa dei cassonetti 

per l’indifferenziata e il passaggio 

al porta a porta integrale, si regi-

strano percentuali lusinghiere che 

vanno ben oltre le aspettative.

Non sono tutte rose e fiori, al di 

là dei numeri estremamente posi-

tivi, permangono diversi problemi 

essenzialmente di due tipi: 

l la necessità di adattare al meglio il servizio 

alle diverse caratteristiche del territorio che 

si differenzia in aree a prevalenza di grandi 

insediamenti condominiali, aree residenziali con 

abitazioni mono familiari, aree miste residen-

ziali e commerciali ed aree residenziali che si 

affacciano su strade centrali e di passaggio.

l il rifiuto delle nuove regole (ormai non più 

tanto nuove visto che sono passati 2 anni) 

di una piccola percentuale di cittadini che si 

ostinano a conferire i loro rifiuti in maniera in-

discriminata in contenitori destinati alla raccolta 

differenziata e ad abbandonare 

impropriamente ingombranti e 

rifiuti speciali. Gli autori di molti 

comportamenti incivili sono stati 

individuati e sanzionati tramite 

l’incessante opera di verifica con-

giunta degli accertatori Geovest, 

delle Guardie Ecologiche Volon-

tarie e della Polizia Municipale, 

ma molto resta da fare. In alcune 

strade con alta densità abitativa 

e caratterizzate dalla presenza di 

grandi condomini, soprattutto nel capoluogo, 

oltre agli accertamenti ed alle sanzioni, grazie 

ai preziosi spunti offerti da alcuni gruppi di 

cittadini e con la collaborazione dei tecnici di 

Geovest, si sta lavorando alla riorganizzazione 

del servizio, con spostamenti delle batterie 

condominiali e modifiche che possano defini-

tivamente scoraggiare anche i pur pochissimi 

utenti che ancora rifiutano le regole. La soglia 

di attenzione è stata e rimarrà alta.

I dati: nel 2017 la percentuale di raccolta diffe-

renziata si è attestata su una media del 74,07% 

RACCOLTA DIFFERENZIATA:
DAL PORTA A PORTA OTTIMI I RISULTATI, 

MA NON MANCANO LE CRITICITÀ

Punto di svolta, la nostra auto-inchiesta sullo stato dell’amministrazione e dei servizi 
comunali, in questa puntata torna ad occuparsi dei rifiuti. La gestione della raccolta 
differenziata, con il porta a porta avviato ormai da due anni, richiede un contributo da 
parte dei cittadini, chiamati a differenziare con cura i rifiuti, nell’interesse della salvaguardia 
dell’ambiente e anche del contenimento dei costi.
In materia di organizzazione della raccolta differenziata, l’Assessore di riferimento è Paolo 
Gurgone, la gestione è in capo a Geovest srl, mentre per la Tassa rifiuti (TARI) il riferimento 
in giunta è il Vicesindaco e Assessore ai servizi finanziari Francesco Baldacci, mentre l’ufficio 
di riferimento è l’Ufficio Tributi.

con un aumento di oltre 2 punti percentuali 

rispetto alla fine del 2016 e del 28% rispetto 

alle medie precedenti all’avvio del servizio che 

erano del 46%.

Un ulteriore dato assai significativo riguarda 

la progressiva diminuzione della produzione 

complessiva di rifiuti sul territorio che ha regi-

strato, a fine 2017, una riduzione quasi dell’8% 

rispetto al 2016.
2016 2017 %

Rifiuti indifferenziati
per abitante 175 kg 112 kg - 36%

Raccolta differenziata
per abitante 292 kg 319 kg + 9%

Produzione complessiva
di rifiuti 467 kg 431 kg - 7,7%

Si producono dunque meno rifiuti, e si 

differenziano i tre quarti della produzione 

con materia che viene mandata al recupero. 

Oltre all’aspetto più strettamente legato alla 

generale tutela dell’ambiente, il continuo mi-

glioramento delle buone pratiche comporta 

anche sensibili guadagni per l’amministra-

zione che vanno a concorrere alla diminu-

zione della TARI, quest’anno diminuita a 

seconda delle categorie di utenza grazie 

all’aumento del prezzo delle materie conferi-

te e all’operazione di recupero dell’evasione 

e elusione condotta dall’Ufficio Tributi. Come 

l’Assessore Gurgone ha illustrato recentemen-

te in Consiglio Comunale, in occasione della 
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Paolo Gurgone 
 Assessore ai Lavori pubblici, 

Ambiente, Mobilità,
Protezione civile,

Politiche energetiche

presentazione del Piano Economico Finanziario 

Geovest per il 2018, l’aumento della produzio-

ne e dell’avvio a riciclo della raccolta differen-

ziata hanno comportato un ritorno economico 

di euro 204.000,00 dalla vendita del materiale 

ai consorzi di recupero e un premio di euro 

77.000,00 riconosciuto da ATERSIR (Agenzia 

Territoriale Emilia Romagna per i Servizi Idrici e 

Rifiuti) ai comuni virtuosi per l’incremento della 

raccolta differenziata.

Contrariamente dunque a quanto sostenuto da 

alcuni “detrattori” delle nuove pratiche di rac-

colta non è affatto vero che i rifiuti “….finisco-

no tutti nella stessa discarica” risultando vero 

invece che le migliori pratiche producono effetti 

sull’ambiente ma anche sulle casse del Comune 

effetti che consentono di mantenere costante 

la tariffa malgrado i continui aumenti dei costi 

dei servizi e, come è accaduto quest’anno, di 

ridurre le tasse. L’assessore Gurgone sottolinea 

che “l’amministrazione era e rimane consape-

vole di aver chiesto un grosso sforzo ai cittadini 

e intende chiarire che i risultati ottenuti sono 

il frutto della forte e motivata risposta della 

stragrande maggioranza degli utenti che, dopo 

qualche iniziale e comprensibile esitazione, 

hanno familiarizzato con le nuove pratiche. Un 

sincero ringraziamento va dunque ai nostri con-

cittadini ed al loro spirito collaborativo”. n
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Le politiche di incremento della pro-

duzione differenziata e dell’avvio al 

recupero, non si sono limitate alla sola 

introduzione del sistema integrale di rac-

colta domiciliare, ma si è ritenuto oppor-

tuno investire in nuove infrastrutture, nella 

manutenzione delle strutture esistenti e 

nell’introduzione di servizi che possano, 

per quanto possibile, agevolare lo smal-

timento e l’avvio al recupero dei rifiuti di 

ogni genere da parte dei cittadini.

In questo senso si è decisa la realizzazione 

di un nuovo centro di raccolta di rifiuti 

speciali ed ingombranti che sorgerà in 

Via Bonazzi, nel cuore dell’area artigia-

nale di Castel Maggiore, che è in corso di 

ultimazione e che verrà aperto all’inizio 

dell’autunno prossimo. Si tratta di un’area 

molto più grande e strutturata rispetto 

all’attuale isola ecologia di via Lirone che 

consentirà l’agevole accesso con le auto-

vetture e con veicoli commerciali ed una 

maggiore facilità di manovra per lo scarico 

ed il conferimento di ingombranti di ogni 

tipo e per la precisione:
Carta e cartone - Imballaggi in plastica (film 
e rigidi) - Materiali ferrosi - Vetro - lattine in 
alluminio e banda stagnata - Inerti da demolizione 
- Pneumatici (in cassoni chiusi scarrabili)
Indumenti usati, abiti e scarpe (in cassoni specifici)
Legno (imballaggi, mobilio, ecc...) - Ingombranti 
(divani, materassi, ecc...) - Sfalci e potature (in aree 
per deposito a terra)
rifiuti RAEE: - Frigoriferi - Tv e monitor - Grandi e 
piccoli elettrodomestici - Lampade fluorescenti 
Oli vegetali - Oli minerali - Filtri olio motore - Pile, 
Accumulatori al piombo - Medicinali scaduti - 
Toner, cartucce - Vernici, inchiostri - Contenitori 
T/F che hanno contenuto sostanze tossiche 
e/o infiammabili e/o irritanti e/o corrosive e/o 
nocive per l’ambiente - Bombolette spray - Acidi 
- Detergenti domestici - Estintori - Prodotti 
fotochimici - Rifiuti alcalini - Solventi - Pesticidi...
La realizzazione dell’opera, che risponde 

alle più rigorose normative vigenti, e che 

interessa un’area di quasi 6000 mq, ha 

comportato per l’amministrazione un im-

portante investimento di euro 600.000,00 

ma rappresenta, senza dubbio, un’infra-

struttura strategica per l’incremento e la 

razionalizzazione della quantità e della 

qualità della raccolta differenziata. n

Centri di raccolta: arriva un nuovo 
punto in Via Bonazzi
L’isola ecologica di via Lirone sarà ristrutturata

Via Lirone:
restyling per l’Isola ecologica

A seguito della ormai prossima apertu-

ra del nuovo CDR di Via Bonazzi, si 

renderà possibile la chiusura temporanea 

dell’isola ecologica di via Lirone per la 

quale è stato completato un progetto 

di riqualificazione, adeguamento e di 

ampliamento, interventi che renderanno 

l’area più accessibile, razionale ed anche 

esteticamente meno impattante. Saranno 

realizzati nuovi box per la raccolta dei dif-

ferenti tipi di materiale, nuove coperture di 

alcuni box, nuovi servizi per il personale e la 

realizzazione di una nuova recinzione peri-

metrale. I lavori prevedono un investimento 

di circa euro 150.000 cofinanziati per euro 

25.000,00 da un bando del Consorzio di re-

cupero RAEE. Le opere avranno una durata 

stimata di 90 giorni e con inizio lavori tra 

dicembre 2018 e gennaio 2019. Durante la 

chiusura per lavori il disagio per gli utenti 

sarà comunque ridotto dalla presenza del 

nuovo CDR di Via Bonazzi. Le due struttu-

re di via Lirone e di via Bonazzi potranno 

quindi essere entrambe in funzione a parti-

re dalla prossima primavera per rispondere 

alle diverse esigenze dell’utenza. n

TARI: PRIMA RATA
IL 31 LUGLIO
Come spiegato sullo 
scorso numero di In 
Comune, quest’anno 
gli utenti potranno 
registrare un calo 
della TARI tra il 3 e il 
10%, dovuto da un 
alto all’andamen-
to dei prezzi delle 

materie avviate al recupero e riciclaggio e 
dall’altro lato all’operazione di recupero 
dell’evasione ed elusione fiscale avviata 
dall’Ufficio Tributi. Le scadenze per il 
pagamento della TARI sono: 31/07/18 e 
30/09/18. Gli inviti TARI 2018 sono stati 
spediti tramite posta ordinaria, per tutti 
gli iscritti al servizio Linkmate la TARI 
2018 è già disponibile e scaricabile dal 
portale (accessibile dal nostro sito web: 
www.comune.castel-maggiore.bo.it). n

Francesco Baldacci 
 Vicesindaco



Nell’ottica del continuo incremento 

della raccolta differenziata e dell’avvio 

a recupero della maggiore possibile quan-

tità di materiali, l’amministrazione allestirà 

una stazione mobile temporanea per la 

raccolta differenziata di ingombranti e 

rifiuti speciali in località Trebbo di Reno, 

in risposta alle frequenti richieste dei citta-

dini delle quali si è fatta portavoce l’attivis-

sima Consulta di Frazione ed allo scopo di 

agevolare l’utenza nelle buone pratiche di 

smaltimento. 

Il punto di raccolta sarà allestito nell’a-

rea di parcheggio retrostante alla “ex 

stazione” in via Lame, a partire da saba-

to 7 luglio tutti sabati mattina dalle 8.00 

alle 11.00. Il servizio sarà presidiato da un 

operatore Geovest che fornirà informazioni 

ai cittadini sulle diverse tematiche della 

raccolta. 

Il servizio sarà dedicato alla raccolta di:

l vernici, solventi, olio motore ecc; 

l piccoli RAEE quali ferri da stiro, radioline, 

cellulari etc..

l grandi elettrodomestici;

l ingombranti quali mobili, arredi, accesso-

ri in legno plastica e metallo. 

Non sarà prevista raccolta di frascame e 

piccole potature che proseguirà nella tradi-

zionale modalità di passaggio settimanale 

nelle diverse aree della frazione. Il conferi-

mento di grosse potature, vietate dal rego-

lamento comunale fino ad inizio novembre, 

al momento non verrà effettuato.

Il conferimento sarà permesso esclusiva-

mente ai cittadini residenti a Trebbo di 

Reno e vietato alle utenze non domesti-

che. 

Il servizio sarà avviato in forma sperimen-

tale per la durata tre mesi, ma si auspica 

che la frequenza di utilizzo e la quantità 

dei conferimenti da parte dei residenti della 

frazione sia tale da giustificarne la confer-

ma anche per il futuro. n

Trebbo di Reno: arriva la stazione 
mobile di raccolta degli ingombranti 
Dal 7 luglio tutti i sabati dalle 8 alle 11

ISCRIZIONI AI SERVIZI SCOLASTICI E EXTRA SCOLASTICI A.S. 2018/19
Il bando è aperto fino al 31 luglio 2018.
Quando si inizia un nuovo ciclo scolastico (es: da infanzia a primaria o da primaria a secon-
daria) è necessario richiedere l’iscrizione ai Servizi scolastici ed extrascolastici quali il Traspor-
to, il Pre-post scuola, la Refezione, l’Assistenza al pasto (dove prevista) o i Servizi integrativi 
al modulo (dove previsti).
Per chi non cambia scuola o ciclo scolastico, i servizi ai quali si è iscritti nell’anno scolastico 
in corso rimangono attivi anche per il successivo. 
L’iscrizione è solo online, previa registrazione a Federa. Gli sportelli sociali e scolastici presso 
i Comuni sono a disposizione per informazioni e per fornire assistenza alle iscrizioni on line.
www.renogalliera.it n
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Reddito minimo regionale
Approvata la legge che stanzia oltre 100 milioni di euro per le persone in difficoltà

L’Emilia-Romagna è la prima Regione in 

Italia che ha introdotto un reddito mini-

mo per le persone in difficoltà economica. 

E’ accaduto lo scorso 5 giugno, nell’aula 

del nostro Consiglio regionale. 

Grazie alla nuova legge sul reddito mini-

mo verranno aiutati single e famiglie in 

difficoltà con un contributo economico 

che sarà caricato su una carta prepagata e 

andrà ad aggiungersi alla somma erogata 

dallo Stato per i beneficiari del Rei, il Red-

dito d’Inclusione nazionale.

I beneficiari saranno inseriti in un percorso 

di reinserimento sociale e lavorativo. Grazie 

alla collaborazione con i servizi sociali dei 

Comuni e gli attori del terzo settore chi 

ha perso il lavoro verrà aiutato a trovare 

una nuova occupazione, o a formarsi da 

zero per entrare in un mercato del lavoro 

sempre più difficile. 

Per accedere al reddito minimo, bisognerà 

presentarsi agli sportelli del proprio Comu-

ne. Potranno presentare la richiesta tutti i 

residenti nella nostra regione da almeno 

due anni. I requisiti d’accesso sono gli stes-

si del Rei (Reddito d’inclusione nazionale): 

un Isee non superiore a 6.000 euro; un 

Isre (indicatore reddituale) non superiore 

a 3.000 euro; un patrimonio immobiliare 

(esclusa la prima casa) non superiore a 

10.000 euro. 

Il reddito minimo sarà concesso per 18 

mesi, rinnovabile per altri 12. 

La Regione ha destinato al reddito minimo 

102, 7 milioni di euro dal 2018 al 2020. 

Stefano Caliandro, relatore della legge sul 

reddito minimo, commenta: “I dati Istat 

dicono che nella nostra regione 249.000 

persone (il 5,6% dei residenti) vivono in 

stato di povertà assoluta; altre 280.000 

sono in condizioni di grave deprivazione 

materiale; 396.000 sono a rischio povertà.

Il reddito minimo è pensato per questi 

individui, che prima di essere un numero 

nelle statistiche degli istituti di ricerca, 

restano, soprattutto, persone con diritti, 

bisogni ed esigenze inalienabili, che nessu-

na crisi, nessuna contingenza economica, 

nessun rovescio finanziario, nessuna poli-

tica dell’austerity dovrà mai avere il potere 

di scalfire”. n

Stefano Caliandro

Le precipitazioni meteoriche che continuano a 

interessare il territorio favoriscono l’attivazio-

ne dei microfocolai larvali determinando, senza 

corretta gestione, lo sfarfallamento degli adulti 

di Zanzara Tigre. Importante provvedere allo 

svuotamento di tutti i contenitori in grado di ac-

cumulare acqua piovana e al regolare trattamen-

to di pozzetti e pluviali con il prodotto larvicida 

messo a disposizione dall’Amministrazione 

comunale, che dal canto suo provvede a inter-

venire con prodotto larvicida su tutte le caditoie 

stradali. In caso di disagio è possibile richiedere 

un sopralluogo gratuito al tecnico incaricato: 

Maurizio Magnani tel. 3331990588.

Il Comune di Castel Maggiore effettua trat-

tamenti adulticidi, larvicidi e di rimozione dei 

focolai larvali nelle aree pubbliche, ma questo 

non basta: occorre la collaborazione e l’attenzio-

ne di tutti: privati cittadini e gestori di impianti 

produttivi ed esercizi commerciali. Il prodotto 

larvicida messo gratuitamente a disposizione dei 

cittadini dal Comune presso l’URP è un formula-

to che impedisce alle larve di zanzara di compie-

re per intero il ciclo acquatico divenendo adulte. 

Ulteriori informazioni presso l’URP o sul nostro 

sito web www.comune.castel-maggiore.bo.it n

Zanzare: stagione impegnativa
Le condizioni meteo hanno favorito la proliferazione di zanzare
anche sul nostro territorio
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INTERVENTO ATTUAZIONE CALENDARIO
Manutenzione straordinaria monumento e 
pavimentazione Parco Staffette Partigiane lavori eseguiti  

Installazione pale scuola Bonfiglioli lavori eseguiti  
Manutenzione straordinaria strade 2017 - 
Capoluogo lavori affidati inizio lavori 30/06/2018 

Manutenzione straordinaria strade 2017 - 
Trebbo, Primo Maggio, zona industriale lavori affidati inizio lavori 30/06/2018 

Lavori di manutenzione straordinaria strade 
comunali 2017/2018 - forese lavori affidati inizio lavori 30/06/2018 

Realizzazione ossari e cinerari cimitero lavori eseguiti
Ampliamento Teatro Biagi D’Antona - lavori lavori affidati inizio lavori 18/06/2018
Sistemazione Municipio 3° piano lavori aggiudicati inizio lavori 25 giugno
Sondaggi per verifica vulnerabilità sismica 
scuole lavori affidati inizio lavori luglio

Automazione cancello Gatto Talete lavori affidati
Nuovo polo scolastico - materna appalto in corso CUC inizio lavori settembre 2018
Nuovo polo scolastico - primaria e palestra progettazione in corso appalto lavori novembre 2018
Manutenzione straordinaria spogliatoi 
Palazzetto e Palatenda via Lirone lavori da pianificare  

Nuova tribuna campo calcio lavori affidati inizio lavori 19/06/2018
Nuova illuminazione campo calcio lavori in corso fine lavori prevista luglio 2018 
Nuovo Skatepark lavori affidati inizio lavori 26/06/2018 

Rifacimento copertura Palatenda lavori affidati inizio lavori 20/06/2018
(dopo fine campionato pattinaggio)

Illuminazione pubblica parco di via Torres lavori affidati inizio lavori 18 gugno 2018
Sistemazione barriere via Nanni Bonora lavori in corso fine lavori prevista 24 agosto 2018
Lavori di adeguamento recinzione e cancelli 
area cani parco pubblico via Curiel lavori affidati inizio lavori 30/06/2018 

Completamento pista ciclabile lungo la via 
Galliera progettazione in corso  

Miglioramento sismico Bassi lavori in corso inizio lavori 04/06/2018 
Miglioramento sismico Calvino lavonri in corso inizio lavori 11/06/2018
Miglioramento sismico Anatroccolo lavori in corso inizio lavori 07/05/2018
Concorso idee Biblioteca lavori in corso conclusione concorso giugno 2018
Pista ciclabile Trebbo - Primo Maggio bando 
periferie gara di appalto in corso  

Demolizione pensile Hera via Bondanello lavori in corso inizio lavori giugno 2018
Manutenzione straordinaria CDR via Lirone progettazione in corso inzio lavori gennaio 2019
Nuovo CDR via Bonazzi lavori in corso fine lavori agosto 2018

Ricordiamo che nel menu trasparenza del no-

stro sito web si può verificare lo stato di at-

tuazione di tutti i lavori pubblici di competenza 

comunale (concluse, in corso) e il programma 

delle opere pubbliche. Il quadro non compren-

de lavori previsti ma ancora da pianificare. n

Calendario opere pubbliche

Sono iniziati i lavori di demolizione del 

serbatoio dell’acqua in via Bondanello. 

Modifiche della viabilità:

l Via Bondanello nel tratto compreso tra via 

Ilaria Alpi e via Giovanni XXIII sarà a senso 

unico con direzione centro. 

l Per raggiungere via Bondanello a monte di 

Ilaria Alpi occorrerà percorrere quest’ultima 

via, oppure via De Nicola e via Einaudi o, per 

chi proviene da Bologna, via Lirone- Nenni - 

Neruda.

l Modifica al percorso TPER linea 98: da via 

Gramsci l’autobus svolta in via Bondanello 

quindi svolta a sinistra per via Repubblica, 

svolta a destra per via Lirone, via Nenni, via 

Neruda (il capolinea non subirà modifiche) 

via La Pira quindi nuovamente via Bondanello 

secondo il solito percorso.. n

Modifiche viabilità via Bondanello
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SCADENZE DI PAGAMENTO 

TRIBUTI IMU E TASI
ACCONTO: 18 giugno 2018 
SALDO: 17 dicembre 2018

TARI
ACCONTO: 31 luglio 2018 
SALDO: 30 settembre 2018

BIBLIOTECA COMUNALE
Orario dall’11 giugno al 16 settembre

Lunedì chiuso
Martedì 9.30-13.00-16.00- 19.00

Mercoledì 9.30-13.00
Giovedì 9.30-13.00 - 16.00-19.00

Venerdì 9.30-13.00
Sabato 9.30-12.30

Chiusura estiva dal 6 al 19 agosto.

In base alla Legge n.219 del 2017, (Nor-

me in materia di consenso informato e di 

disposizioni anticipate di trattamento), ogni 

persona maggiorenne e capace di intendere e 

di volere, in previsione di un’eventuale futura 

incapacità di autodeterminarsi e dopo avere 

acquisito adeguate informazioni mediche sul-

le conseguenze delle sue scelte, può, attraver-

so la Dichiarazione Anticipata di Trattamento 

Sanitario (DAT), esprimere le proprie volontà 

in materia di trattamenti sanitari, nonché il 

consenso o il rifiuto rispetto ad accertamenti 

diagnostici o scelte terapeutiche e a singoli 

trattamenti sanitari. Il Comune di Castel 

Maggiore già con deliberazione di Consiglio 

Comunale n.21 del 28/4/2010, ha istituito il 

Registro comunale delle Dichiarazioni Antici-

pate di Trattamento (DAT): tutti i residenti nel 

Comune di Castel Maggiore possono conse-

gnare, presso l’URP, la propria Dichiarazione 

Anticipata di Trattamento (DAT), con modalità 

che possono essere richieste allo sportello o 

verificate sul sito web del Comune

www.comune.castel-maggiore.bo.it n

Testamento biologico:
puoi farlo in Comune 



continua è
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Grande mobilitazione e grande partecipa-

zione agli eventi celebrativi: la capsula del 

tempo, il convegno storico, l’annullo postale, lo 

spettacolo itinerante, l’Osteria 1818, il grande 

momento conclusivo in Piazza Amendola.

La capsula del tempo ha coinvolto i bambini e 

le bambine delle scuole primarie: posizionata nel 

Parco Staffette Partigiane, contiene i loro disegni 

e pensieri, verrà aperta il 2 giugno 2068.

La mostra sulla storia e la cultura di Castel 

Maggiore a cura degli alunni e delle alunne delle 

classi 1B, 1C, 5B della Scuola Primaria Bertolini e 

4A della scuola Primaria Bassi.

La comunità e la storia: il 31 maggio un con-

fronto tra storici che si sono occupati di Castel 

Maggiore: Valerio Montanari (autore di saggi e 

articoli), Domenico Bruno ed Enrico Cavalieri (co-

autori della ricerca sul periodo del fascismo “La 

pianura e il conflitto”), Tito Menzani (coautore 

della ricerca “Castel Maggiore dalla Liberazio-

ne ad oggi”). Nell’occasione è stata riproposta 

l’accurata mostra “Da Castagnolo a Castel 

Maggiore, fonti per la storia locale”, realizzata 

nel 1999 da Federica Collorafi, Cecilia Della Casa 

e Manuela Ghizzoni.

L’Annullo postale: il 2 giugno il 

Circolo Filatelico Numismatico Ka-

stellano ha promosso la diffusione 

dell’annullo postale del Bicente-

nario, con Poste Italiane e con il 

sostegno del Comune di Castel Maggiore.

Il 3 giugno grande successo per lo spettacolo “À 

la recherche du Château perdu - Alla ricerca del 

Il Bicentenario
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Castello perduto”, cui hanno partecipato decine 

di cittadini-attori mobilitati dal Comitato per 

il Gemellaggio sotto la regia di Barbara Baldi-

ni, con i costumi e le scenografie di Antonella 

Carosella, Angela Vascelli, Paola Vecchi e lo staff 

tecnico e organizzativo formato da Michele 

Raspadori, Giovanni Grassi, Elena Cappucci, 

Roberta Rosa, Daniela Lauria, Ivana Melloni, 

Guido Montanari, Daniela Artuso, Isabella Biffi… 

e tanti altri. Una serie di scene che hanno 

rappresentato un viaggio a ritroso nel tempo, 

dall’odierno Gemellaggio al 1818, hanno 

accompagnato gli spettatori da Piazza Pace a 

Piazza Amendola alternando tensione emoti-

va, commozione, ironia e risate.

Il Gemellaggio: 6 turisti “gemelli” francesi inter-

pretati da Riccardo Canzini, Daniela Correggiari, 

Valeria Pancaldi, Barbara Suzzi, Rosanna Biasio, 

Andrea Cavallari.

La Costituzione: con la pittrice Roberta Pizzi, 

Gianluca Abruzzese, Morgana Sensi, Ginevra 

Sensi, Sofia Sensi, Irene Tarozzi, Giulia Bondi, 

Cristian Casalini e Valentina Nanni all’organetto.

La Prima Guerra Mondiale: Con Alessandro Piz-

zi, Marco Cappucci, Michele Raspadori, Giovanni 

Grassi, Matteo Sarti, Valerio Moggi, Antonella 

Mengoli, Elisabetta Stefani, Lucia Mingozzi, Rosa 

Roberta, Loris Tedeschi.

Rossini: Con Andrea Scimè, Barbara Dallera ed il 

baritono Tommasio Carami.

La Raviola del Papa: con Cinzia Bonetti, Elena 

Cavalieri, Marisa Zerbini, Manuela Maselli, Susan-

na Lugli.

La Bolla del Papa: con Enrico Pizzi, Sergio 

Matteuzzi, Daniele Dall’Aglio, Marco De Marinis, 

Matteo Scimè, Riccardo Dall’Aglio, Monica Pa-

reschi, Paola Rosa, Nicoletta Facchini, Marinella 

Bozzoli, Rossella Chendi, Silvia Malaspina, Valeria 

Restani, Silvia Pancaldi.



L’incredibile allestimento di Piazza Amendola con 

l’Osteria 1818.

I Sindaci: Belinda Gottardi con Cartsen Grawun-

der, sindaco di Drensteinfurt, e Christian Dumas, 

sindaco di Ingré: due delegazioni hanno condivi-

so con noi gli eventi del 2 e 3 giugno.

I lavoratori: una delegazione di lavoratori della 

Gea Tecnofrigo è intervenuta per rappresentare 

i timori per l’occupazione a fronte del rischio 

che la storica azienda di Castel Maggiore venga 

venduta. n

Si ringraziano per le foto C.De Luca, A.Marcuz, 

F.Marinelli
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La nostra Repubblica
Il 2 giugno conferite le benemerenze civiche e i riconoscimenti al merito sportivo

La sfilata dell’associazionismo e del 

volontariato di Castel Maggiore, 

accompagnata dalle rappresentanze del 

Genio Ferrovieri e dell’Arma ha raggiunto 

il parco delle Staffette Partigiane, dove si 

è tenuta la cerimonia di Onore ai Caduti 

e il discorso del Sindaco Belinda Gottardi 

ha preceduto il conferimento delle 

benemerenze civiche.
continua è



Merito sportivo a Progresso Calcio

Allievi Interprovinciale 2002.

Merito sportivo a Progresso Calcio

Giovanissimi 2004.

Merito sportivo a Progresso Calcio

Esordienti Provinciali 2005.

Merito sportivo a Progresso Calcio

Pulcini 2007.

Merito sportivo a Trebbo UDC 1979.

Merito sportivo a Trebbo UDC 1979

Giovanissimi Provinciali 2003. n
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L’Ape d’Oro alla Caritas di Castel Maggiore. 

Don Riccardo e Don Luca hanno ritirato la 

beneremenza insieme ai responsabili dei 

diversi campi di intervento della Caritas.

Ape d’Argento a Raffaella Tamba, animatrice 

dell’Isola del Tesoro, centro di lettura di 

Trebbo di Reno.

Ape d’Argento a Giovanni Santunione da 

tanti anni impegnato nel Centro Sociale 

Sandro Pertini.

Ape d’Argento Riccardo e Matilde 

dell’azienda Kreyzi di Riccardo Dall’Aglio.

Merito sportivo a Atletica Polisportiva 

Progresso Categorie Giovanili.

Merito sportivo a Polisportiva Progresso 

Sezione Judo e Sezione Karate.

Merito sportivo a Progresso Fontana 

Pattinaggio.

Merito sportivo a Progresso Calcio - Allievi 

Regionali 2001.
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Sabato 9 giugno l’Unione Reno Galliera ha 

celebrato i suoi primi dieci anni di vita, 

presenti autorità politiche e militari, cittadi-

ni, amministratori e dipendenti dell’Unione 

stessa e dei comuni. A inframmezzare gli 

interventi ufficiali - degli otto sindaci, del 

sindaco metropolitano Virginio Merola e 

del consigliere regionale Stefano Caliandro 

in rappresentanza del Presidente Stefano 

Bonaccini - momenti di spettacolo, musica e 

danza hanno ingentilito l’evento sfruttando 

una scenografia naturale di grande bellezza, 

quella della cinquecentesca Villa Beatrice, ad 

Argelato, e il taglio della torta con brindisi 

finale ha suggellato una mattinata di festa.

Belinda Gottardi, in qualità di Presidente 

dell’Unione Reno Galliera, ha sottolienato 

che “L’Unione è il frutto di un atteggiamento 

riformista e innovatore che ha caratterizzato 

il corpo dirigente delle comunità locali di 

un’area che rappresenta una città di 74.000 

abitanti, con migliaia di imprese, centri logi-

stici di rilievo nazionale, un importante polo 

ospedaliero, ma anche quattro teatri, sei mu-

sei, oasi naturalistiche e aree di riequilibrio, 

un imponente tessuto di volontariato ed as-

sociazionismo”. Per il sindaco metropolitano 

Virginio Merola “il nostro Statuto stabilisce 

che le Unioni comunali rappresentano i nostri 

principali interlocutori, gli attori protagonisti 

del territorio con cui concertare le politiche 

di area vasta e sempre di più punteremo su 

questa istituzione come elemento centrale 

della nuova Bologna metropolitana”.

Materiali illustrativi e video sull’Unione sono 

disponibili sul sito www.renogalliera.it n

Il decennale dell’Unione
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Hanno due anni, sono figli di due madri 

e sono stati iscritti nei registri di 

stato civile con l’indicazione di entrambi i 

genitori. 

Dopo i casi di Torino e Bologna, che riguar-

davano però dei neonati, il sindaco Belinda 

Gottardi il 12 giugno ha firmato l’atto 

con cui registra sull’atto di nascita il nome 

di una donna che riconosce la nascita di 

due gemelli di circa due anni, maschio e 

femmina, nati dalla sua convivente grazie a 

una fecondazione assistita.

Belinda Gottardi spiega che si tratta di 

“una scelta fatta nell’interesse dei bambini, 

per estendere al massimo la loro tutela con 

la registrazione di entrambi i genitori sul 

loro atto di nascita.

Le due donne convivono a tutti gli effetti 

e credo che sia importante sancire il diritto 

di maternità di questa coppia.

I gemelli potranno crescere con le figure 

genitoriali di riferimento e avere una fami-

glia a tutti gli effetti.

I bambini sono stati iscritti al nido a Castel 

Maggiore dove il personale, adeguatamen-

te formato anche per casi come questi, 

è stato in grado di esprimere una piena 

accoglienza. 

Ritengo sia doveroso per un sindaco essere 

accogliente e inclusivo con tutti i suoi 

concittadini, è un contributo per la crescita 

civile della società”.  n

Diritti civili, ora!
cronache cronache

CONDIMENTI - AFFETTI COLLATERALI

Il 6 aprile scorso, nell’ambito di CondiMenti - 

Affetti Collaterali, il Tavolo dei Talenti di Castel 

Maggiore ha incontrato Marina Mengarelli Fla-

migni, autrice del libro Buone ragioni (Pendra-

gon, 2017): reading, musica, arte e cibo insieme 

alla scambio di considerazioni tra l’autrice e il 

Sindaco Belinda Gottardi.

NON DIMENTICHIAMO

Il 20 aprile sono stati commemorati i Carabinieri 

Umberto Erriu e Cataldo Stasi, assassinati 30 

anni fa dalla “banda della uno bianca”, in un 

agguato che ha lasciato una traccia indelebile 

nella memoria collettiva di Castel Maggiore. Il 

Comune, unitamente all’Arma dei Carabinieri 

e all’Unità Pastorale di Castel Maggiore, li ha 

ricordati con una Messa in suffragio presso la 

Chiesa di S.Bartolomeo, la cerimonia di resa 

degli Onori militari sul luogo dell’eccidio, in Via 

Gramsci presso la Stazione ferroviaria, con la 

presenza dei familiari, deii vertici dei Carabinieri, 

delle rappresentanze istituzionali di Prefettura, 

Questura, Forze Armate, Città Metropolitana 

di Bologna, nonché dei Comuni coinvolti dalla 

vicenda della Uno Bianca. Alla sera, teatro Biagi 

D’Antona stipato per la riflessione teatrale “Uno 

Bianca: la lunga strage”, a cura di Antonella 

Beccaria e Riccardo Marchesini. Nella foto: il 

Comandante Generale dell’Arma, Generale Gio-

vanni Nistri, con la mamma di Cataldo Stasi.

LA LIBERAZIONE

Molti gli eventi costruiti dall’ANPI e dal Comune. 

Il 7 aprile, nell’ambito di CondiMenti Resistenti, 

presso la Casa del Volontariato si è tenuta la 

presentazione del libro “Giancarlo Grazia, il par-

tigiano Fritz - Memorie e scritti sulla Resistenza, 

sulla guerra e sul lavoro sindacale”, a cura di 

Valerio Frabetti, con gli interventi di Alfredo 

Macchiavelli, dello Spi-Cgil, di Simona Salustri, 

della Presidenza provinciale Anpi e di Cesare 

Melloni, della Cgil regionale.

Il 21 aprile al Teatro Biagi D’Antona, la stagione 

teatrale Agorà ha presentato “Al Forestér, Vita 

accidentale di un anarchico” di Matteo Bacchini, 

mentre il 22 aprile il Parco Staffette Partigiane 

ha ospitato il concerto di FEV - Falce e Vinello, 

con Luca Taddia - voce e chitarre acustiche e 

Fabio Cremonini - violino.

In breve

continua è
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Il 25 aprile, la manifestazione ha attraversato 

il centro di Castel Maggiore per concludersi al 

parco Staffette Partigiane con gli interventi del 

Sindaco Belinda Gottardi e di Simona Salustri 

per il Comitato Provinciale della Lotta di Libera-

zione.

LA FESTA DELL’EUROPA

Il 9 Maggio al Teatro Biagi D’Antona l’ormai 

tradizionale Salotto Europa, letture e musiche 

per raccontare l’Europa e il nostro essere euro-

pei, con i cantanti e musicisti dell’Associazione 

Musicalia e una performance dell’attrice Barbara 

Baldini.

L’Europa a scuola - in occasione della Festa 

dell’Europa, il 10 maggio nelle classi di quinta 

primaria di Castel Maggiore letture e donazione 

di libri sui temi dell’integrazione europea, in 

collaborazione con libreria Lèggere Leggére.

CONDIMENTI

Storia quasi eroica di Bruna Passetti, in arte 

FLAIBANI, di libri e di vino: questo il suggestivo 

titolo per l’evento CondiMenti tenutosi a Villa 

Salina l’11 maggio scorso, per parlare di vini 

friulani e di libri.

CASTEL MAGGIORE È ZONA FRANCA

La presentazione di “Zona Franca - Centro 

culturale e di documentazione Franca Rame”: 

un progetto promosso dal Comune di Castel 

Maggiore, animato dalle Associazioni Falling 

Book e Rose Rosse, dall’UDI (Unione Donne 

Italiane), dal Network Educare alle Differenze e 

da GenPol, nell’ambito dell’educazione alle dif-

ferenze, della promozione della consapevolezza 

di genere, della promozione di pari opportunità 

e della lotta alle violenze e alle discriminazione 

che perdurano nei confronti delle donne, con un 

determinante sostegno riconosciuto dalla Regio-

ne Emilia Romagna. Il progetto è attualmente 

in corso con il programma di iniziative intitolato 

SAPERI, a cura di UDI.

STRADE LIBERATE DALLE AUTO

Il 13 Maggio in centro c’è stato di tutto: la 19a 

edizione di Questa strada è la mia strada ha 

rinnovato l’appuntamento per grandi e piccini 

per giocare nella strada senza auto e motorini, 

Primavera nell’aria - 3a edizione, con negozi 

aperti, animazione, concerti, spettacoli, mercati 

di artigianato creativo, mercato contadino a km 

0, centro cittadino, chiuso al traffico, la Piazza 

delle arti con la danza, l’arte e il teatro protago-

nisti con un programma che ha visto coinvolti le 

giovani allieve e i giovani allievi della associazio-

ni culturali del territorio insieme a Danza D.E.F. 

e Associazione coreutica Grand Jetè, musica con 

l’Associazione Musicalia e il teatro con gli attori 

di Fantateatro.

BIMBIMBICI 2018

La tradizionale manifestazione promossa da 

FIAB il 13 maggio scorso è stata un successo: 

220 partecipanti dei quali una novantina di 

bambini di ogni età, con il coinvolgimento, per 

la prima volta, della frazione di Trebbo di Reno. 

L’Associazione i Pedalalenta esprime i propri rin-

graziamenti a tutti coloro che hanno contribuito 

alla riuscita della manifestazione, innanzitutto ai 

bambini che hanno partecipato numerosi assie-

me ai genitori, al Comune di Castel Maggiore, 

alla Polizia Municipale,alle Dirigenti Scolastiche 

responsabili dei plessi delle scuole primarie, al 

Centro Sociale Contea Malossi , a Coop Alleanza 

3.0 e soci e simpatizzanti dell’Associazione che 

hanno assicurato con la loro presenza l’assisten-

za necessaria.

PUNTO DI SVOLTA

Secondo incontro con le consulte: dopo il 

confronto del 9 aprile, il 14 maggio la giunta ha 

nuovamente dialogato con gli esponenti delle 

consulte partecipative, per recepire, suggerimenti, 

spunti, argomenti utili a migliorare la nostra città.

cronache cronache

continua è
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DIRITTI CIVILI

La Giornata internazionale contro l’omofobia, 

la bifobia e la transfobia: un incontro presso il 

parco Staffette Partigiane per condividere lettu-

re e storie di vittime dell’omofobia: nella foto il 

Sindaco Gottardi con Matteo Cavalieri di RED.

PREMIO ALBERGHINI

Il 20 maggio presso il Foyer Respighi del Teatro 

Comunale di Bologna si è tenuto il “Concerto 

dei Vincitori” della terza edizione del Premio 

Giuseppe Alberghini, importante concorso istitu-

ito nel 2015 dall’Unione Reno Galliera e diretto 

dal tenore Cristiano Cremonini, allo scopo di 

sostenere e valorizzare i giovani musicisti e com-

positori della Città Metropolitana di Bologna, da 

quest’anno rivolto anche ai Comuni di Modena 

e Ferrara.

Sono risultati vincitori: Demetra Maini (violi-

no), Laura Lombardini (flauto), Emily Yijia Ye 

(pianoforte), Francesca Biondi (violino), Leandro 

Lazzari (oboe), Agnese Rava (violino), Maura 

Nagliati (chitarra), Gabriele Vivona (chitarra), Sa-

muele Piccinini (pianoforte), Leonardo Carbone 

(flauto), Lorenzo D’Elia (violino), Anna Govoni 

(pianoforte), Manuel Raffaele Paluda (sassofo-

no), Martino Colombo (violino), Enrico Mignani 

(violoncello).

USCIRE DAL GUSCIO

Il 26 maggio si è tenuto negli spazi della 

Biblioteca Luzi e del museo casa Frabboni di 

San Pietro in Casale il momento culminante del 

Festival letteratura per l’infanzia e l’adolescenza 

Uscire dal Guscio, giunto alla seconda edizione, 

grazie all’Unione Reno Galliera, alla Città Me-

tropolitana ed al sostegno della Regione Emilia 

Romagna. Quest’anno il festival ha allargato la 

platea di bambine e bambine (scuola di riferi-

mento la primaria) coinvolgendo anche i ragazzi 

e ragazze adolescenti (scuola di riferimento 

secondaria di primo grado e secondo grado), i 

Consigli Comunali Ragazzi/e di alcuni comuni, 

proponendo un percorso formativo ed edu-

cativo per incentivare una cultura del rispetto 

nelle relazione tra pari proponendo attività di 

laboratorio sui bullismi e il tema dell’educazione 

alla prevenzione della violenza di genere.

E’ aumentato il numero dei comuni coinvolti: 

Argelato, Castel Maggiore, Pieve di Cento, San 

Pietro in Casale, San Giorgio di Piano.

Nell’ambito del festival, il 25 maggio Enrico Ga-

liano ha presentato il suo libro ‘Eppure cadiamo 

felici’, a studenti, insegnanti, genitori membri 

del Consiglio di Istituto dell’IISS Keynes di Castel 

Maggiore. Nella foto con Gabriella Podobnich 

dell’associazione Genitori Rilassati, il Sindaco 

Belinda Gottardi, la prof. Giovanna Battistini.

LABORATORI AL KEYNES

Il 4 giugno si è svolta la premiazione dei ragazzi 

partecipanti ai progetti di pittura e ceramica 

dell’I.I.S.S. “J. M. Keynes” di Castel Maggiore 

volti a valorizzare l’inclusione e la creatività degli 

studenti.

L’evento si è svolto in due momenti distinti, 

il primo, durante la mattinata, presso l’Isti-

tuto aperto solo agli studenti ed un secondo 

momento pomeridiano aperto ai genitori e alla 

cittadinanza, presso la Sala pasolini che ha ospi-

tato la mostra dei lavori effettuati, alla presenza 

del Sindaco di Castel Maggiore Belinda Gottardi 

(nella foto con lo staff del Keynes).

LA MANGIALONGA

10 giugno: la Mangialonga! Grande successo 

per il tour dei parchi cittadini promosso dalla 

Pro Loco con la partecipazione delle associazioni 

di Castel Maggiore. Nella foto l’ultima tappa 

al punto di ristoro nel parco Calipari: il primo 

gruppo arriva dopo 5 ore di cammino. n

cronache cronache
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BORGHI E FRAZIONI IN MUSICA: 
I CONCERTI FANNO TAPPA A 
SABBIUNO E TORREVERDE
Borghi e Frazioni in Musica è la rassegna pen-
sata per animare, attraverso la buona musica, 
diversi luoghi del Distretto Culturale Pianura 
Est, territorio ricco di ville e borghi di pregio 
storico e artistico e di luoghi meno conosciuti 
che vengono presentati sotto una luce nuova 
grazie alla musica. A Castel Maggiore vengono 
presentati due eventi gratuiti con inizio alle 
21.30: Mercoledì 4 luglio all’Accademy Sport 
Village di Torre Verde il ritmo vibrante del 
gruppo Macola & Vibronda, che farà viaggiare 
la mente degli spettatori con il loro ultimo album 
“Io resisto” con varie sonorità legate alla musica 
folk moderna.  Martedì 10 luglio a Sabbiuno 
di Castel Maggiore Seduzioni ritmiche, un 
gruppo composto da tre giovani musicisti, che ci 
condurranno in un viaggio attraverso una delle 

forme musicale più antiche e 
affascinanti : la danza. Il concerto 
è presentato in collaborazione 

con il Premio Giuseppe Alberghini 2018. Tutti 
gli appuntamenti musicali saranno anticipati dai 
“Pro-luoghi”: micro narrazioni tratti da racconti, 
romanzi, testi di canzoni che si dischiudono, in 
forma di prologhi, prima di ogni concerto, con 
la collaborazione di Agorà - stagione teatrale 
dell’Unione Reno Galliera.
www.borghiefrazioniinmusica.it

INVITO ALLA MUSICA - STAGIONE 2018/19
Un pullman per la musica dai comuni dell’U-
nione Reno Galliera all’auditorium Manzoni a 
Bologna. L’unione Reno Galliera invita a undici 
concerti per i Comuni della Città metropolitana 
di Bologna “Invito alla Musica 2018/19” promos-
so da Fondazione Musica Insieme. Un’opportu-
nità imperdibile per tutti coloro che amano la 
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musica: abbonamento a undici concerti di Musi-
ca Insieme + Servizio bus navetta servizio a/r con 
fermate a San Pietro in Casale; Ponterosso; San 
Giorgio di Piano; Argelato; Funo; Castel Maggio-
re; Bologna (Teatro Auditorium Manzoni).
ABBONAMENTI: PLATEA: 1° settore euro 240,00; 
2° settore euro 210,00 - GALLERIA 1° settore 
euro 165,00; 2° settore euro 155,00
Informazioni: FONDAZIONE MUSICA INSIEME - 
051271932 info@musicainsiemebologna.it

FRANKENSTEIN A VILLA SALINA
Il 30, 31 agosto e 1, 2 settembre Angela Malfita-
no e Francesca Mazza presentano Frankenstein 
- un anno senza estate e il paradiso perduto, 
con Maurizio Cardillo, Fabrizio Croci, Oscar De 
Summa, Angela Malfitano, Marco Manchisi, 
FrancescaMazza, Gino Paccagnella e Bruno Stori 
e le istallazioni sonore di Giambattista Giocoli.
Duecento anni fa, veniva pubblicato per la prima 
volta il romanzo di Mary Shelley “Frankenstein 
o il moderno Prometeo”. L’ormai consueto e 
consolidato nucleo di attori che si raccoglie 
intorno alle due promotrici dei progetti di Tra 

un atto e l’altro - Angela Malfitano e Francesca 
Mazza-si ritroverà a costruire uno spettacolo che 
esplori ed esploda questo mito della letteratura 
che da duecento anni è entrato nell’immaginario 
collettivo. A partire dalle teorie sul Galvanismo e 
dal clima gotico del romanzo fino ad arrivare ai 
temi di una scienza che sfugge al controllo di chi 
la interroga e cerca di sottometterla.
Informazioni: Cultura Reno Galliera,
0516386812 - eventi@renogalliera.it

ARRIVA UNA STAFFETTA CARICA DI….
Incontri settimanali di socializzazione e letture 
nel “Parco delle Staffette Partigiane” di Castel 
Maggiore. A partire dal 5 luglio il giovedì dalle 
9.30 in poi presso il Centro Sociale Pertini in via 
Lirone 30 a Castel Maggiore.
Info: Sebastiano - 3394609574 (Animatore) 
/ Cinzia - 3289452436 (Animatrice) / Adria-
na - 051711294 (Responsabile Auser) / Lin-
da - 051713561 (Volontaria Auser) / Novella 
- 051712427 (Volontaria Auser) / Mail: sos.
confort@gmail.com
Aperto a tutti - La partecipazione è gratuita! n

appuntamenti
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Marco Monesi

mento alle donne e agli uomini che hanno 
saputo costruire, a partire dalle antiche radici 
contadine, un benessere sociale diffuso; è il 
giusto riconoscimento a un’Amministrazione 
comunale che a partire dal dopoguerra ha co-
struito una buona rete di servizi alle persone.
Nella documentazione che fu inviata a 
sostegno della richiesta per ottenere il titolo 
di “città” furono sottolineati alcuni caratteri 
della nostra comunità: la grande capacità di 
coesione, l’alto livello di partecipazione poli-
tica e amministrativa, la diffusione del volon-
tariato e dell’associazionismo. Sono caratteri 
che hanno accompagnato la storia di Castel 
Maggiore e che, per fortuna, continuano a 
caratterizzare questa comunità, nonostante 
il fatto che tante persone se ne siano andate 
e tante siano qui venute ad abitare. Come ho 
avuto modo di ricordare in diverse occasioni, 
siamo in tantissimi a essere venuti a vivere a 
Castel Maggiore e in tanti abbiamo contribu-
ito a costruire la coesione di questa città. È 
un valore che nasce da lontano, dalle realtà 
mutualistiche, dalla tradizione di lotte per il 
miglioramento delle condizioni dei contadini 
e dei lavoratori della Barbieri, industria che tra 
la fine dell’Ottocento e l’inizio del Novecento 
subentrò alla Fonderia e officina Pizzardi e 
che ai giorni nostri si chiama GEA Refrigera-
tion Itaiy SpA, è un valore che ha fatto cresce-
re la Resistenza nelle nostre campagne.
Quel riconoscimento, è da considerare la 
valorizzazione dell’identità civica di questo 
territorio. Il titolo di “città” fu un premio per 
tutti noi. n
Marco Monesi, Presidente del Consiglio 
Comunale di Castel Maggiore

Consiglio Comunale
L’amministrazione ha celebrato e 

festeggiato, nei giorni scorsi, il 
bicentenario del cambio del toponimo come 
si dice (il nome),del comune, Castagnolo 
Maggiore in Castel Maggiore. E’ stata 
occasione per riflettere sull’evoluzione del 
territorio in questi 200 anni ma anche per 
riconoscere il ruolo svolto dalla famiglia 
Pizzardi per questi territori ed il nostro in 
particolare. Il cambio del nome rappresenta 
la plasticità di una IDEA che prima e dopo il 
1818, era presente alla famiglia Pizzardi, di 
una visione che avevano di Castel Maggiore.
Lo sviluppo di quello che era e rimane il 
nucleo storico di questa nostra Città, è li a 
testimoniare il pensiero della Famiglia. 
Infatti lo sviluppo dei Molini Nuovi oggi 
Castello, con l’edificazione di quei bei palazzi 
ancora lì a rappresentare il frutto del loro 
spirito imprenditoriale, che si conferma nel 
1853 quando danno vita alla fonderia e 
all’officina Pizzardi. Non solo, furono attenti 
anche all’aspetto sociale dando vita nel 1844 
alla Società del Mutuo Soccorso, che succes-
sivamente 1884 grazie a Alfonso Hercolani 
resistette fino all’arrivo del fascismo. 
Per questo ripercorrere la storia, capire come 
si sia sviluppato un territorio, grazie a quali 
azioni ci permette di amarlo e curarlo un po’ 
di più.
La stessa cosa forse potrebbe accadere nel 
2107 al compimento dei 100 anni del ricono-
scimento del titolo di Città.
Il 19 aprile 2007 il Presidente della Repubblica 
Giorgio Napolitano conferì a Castel Maggiore 
il titolo di “città”. Un titolo e uno stemma 
nuovi che imparammo a conoscere: alla tra-
dizionale immagine con le tre api si affianca 
una corona d’oro e appunto la scritta “Città 
di Castel Maggiore”.
Questo titolo fu il giusto riconoscimento a 
una comunità che ha pagato un altissimo 
tributo di sangue durante la Resistenza, e 
che, in anni più recenti, ha pagato un tributo 
altrettanto doloroso alla follia omicida della 
banda della Uno bianca; è il giusto riconosci-
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Rigore, serietà e
attenzione ai conti: una 
scelta che dà buoni frutti

Daniela Volta

Il 16 maggio il consiglio comunale ha 

approvato il bilancio consuntivo 2017, 

un’occasione di verifica della attività ammi-

nistrativa. Quale città disegnano i numeri del 

conto consuntivo del l 2017?

“Virtuoso e corretto” sono le parole che 

ricorrono nella relazione dei revisori dei conti 

(organo di controllo indipendente). E il buon 

uso delle risorse, la solidità e la correttez-

za contabile hanno permesso di sostenere 

investimenti importanti sul territorio, di dare 

risposte ai bisogni dei cittadini e ai soggetti e 

in maggiore difficoltà, di mantenere l’equi-

tà nel carico fiscale, di lasciare invariate le 

tariffe dei servizi e le aliquote delle imposte, 

di contrastare evasione ed elusione. E poi 

la cultura, la memoria, la partecipazione, le 

politiche ambientali… La gestione del 2017 

infine ha prodotto un avanzo di risorse consi-

stente, che potrà essere reinvestito nell’anno 

corrente.

In questo momento di “cambiamento”, nel 

quale un’ inedita coalizione di governo, dopo 

quasi tre mesi di annunci e incertezze si è 

posta alla guida del paese, dovremmo riflet-

tere tutti sul dovere del rigore, della serietà e 

della attenzione ai conti. È un dovere, che chi 

gestisce risorse pubbliche a qualsiasi livello, 

ha nei confronti dei cittadini, ma è anche una 

scelta che dà buoni frutti, come succede a 

Castel Maggiore.

Cosa farà il governo di Di Maio e Salvini? Il 

“Contratto di governo” (perché non chiamar-

lo programma?) è pieno di promesse, ma 

non si sa con quali risorse saranno realizzate 

Sarà aumentato il pesantissimo debito del 

nostro Paese? È a rischio la tenuta dei conti 

e la credibilità dell’Italia? I comuni, come il 

nostro, che hanno risorse e conti in ordine, 

potranno ancora godere della autonomia e 

delle possibilità di spesa assicurate dai gover-

ni di Renzi e Gentiloni? Si tornerà a fare cassa 

bloccando le risorse degli enti locali, come ai 

tempi (non lontani) di Berlusconi e Tremonti?

Uno scenario di impreparazione, incompe-

tenza, incertezza, instabilità generale deve 

farci temere in primo luogo per l’Italia, ma 

non possiamo non nutrire forti preoccupa-

zioni anche per il futuro e il benessere della 

nostra città. n

info@pdcastelmaggiore.org

Sinistra Ecologia per Castel Maggiore segue 

con attenzione e preoccupazione l’evolversi 

della situazione alla Gea Technofrigo (le stori-

che ex-Officine Barbieri di Castello) da quando, 

nelle scorse settimane, il gruppo multinaziona-

le Gea che ne detiene la proprietà ha comuni-

cato l’avvio di un processo di valutazione per 

un’eventuale vendita. Come le lavoratrici e i la-

voratori, anche noi vogliamo che Gea rimanga 

proprietaria dello stabilimento e delle attività 

che vi si svolgono, non solo salvaguardando 

l’occupazione e l’integrità della produzione, 

ma impegnandosi in un’azione di rilancio e 

sviluppo che sappiamo essere possibile: dopo 

l’importante iniziativa del Consiglio Comunale 

Gea Technofrigo, siamo
al fianco dei lavoratori

straordinario, la mobilitazione e l’informazione 

devono proseguire fino a quando l’azienda 

non ascolterà i lavoratori e i loro rappresen-

tanti. Proprio con questo obiettivo, e come 

già accaduto in occasione di altre vertenze che 

hanno interessato il territorio, il nostro Gruppo 

Consiliare mette volentieri a disposizione della 

Rsu aziendale il proprio spazio sul giornale 

comunale, sicuro che la cittadinanza di Castel 

Maggiore saprà esprimere ancora una volta vi-

cinanza e solidarietà alle maestranze in lotta. n

Marisita Di Iacovo, Capogruppo Sinistra

Ecologia per Castel Maggiore

mariateresa.diiacovo@comune.castel-maggiore.bo.it

sinistraecologiapercm@gmail.com

http://sinistraecologiapercm.blogspot.com

Facebook: Sinistra Ecologia per Castel Maggiore

“Siamo operai ed impiegati della GEA Refrige-

ration Italy, meglio conosciuta come Technofri-

go. Alcuni mesi fa siamo venuti a conoscenza 

della’intenzione dell’azienda di porre in vendita 

il settore oil and gas. Quando abbiamo chiesto 

spiegazioni, la dirigenza ha prima negato, poi 

ha confermato che era in corso una valutazione. 

Questa decisione porterebbe ad un indebolimen-

to dell’intera struttura di Castel Maggiore. Per 

questo e altri motivi, con il mandato dei lavora-

tori, ci siamo dichiarati contrari ad una vendita al 

buio e alla conseguente riduzione del personale. 

Crediamo invece che l’azienda, peraltro forte-

mente legata al territorio ed alla storia stessa di 

Castel Maggiore e che ha di recente acquisito 

molti nuovi contratti, vada rilanciata con nuovi 

investimenti. Pertanto in queste settimane abbia-

mo indetto delle iniziative in sciopero chiedendo 

anche l’appoggio delle istituzioni locali“. n

RSU GEA Refrigeration Italy S.p.A. - FIOM CGIL

Marisita Di Iacovo



38 | inComune consiglio comunale
C

O
N

S
I

G
L

I
O

 
C

O
M

U
N

A
L

E

Manutenzione strade
insufficiente

Christian Bonvicini

Siamo già in piena estate e la situazione del-

le buche e sfaldamento del manto stradale 

non sembra sia migliorata. Ci aspettavamo che 

con il sole il dissesto stradale si sarebbe siste-

mato? Eh no, non esistono ancora questi asfalti 

magici, chissà se li inventeranno. 

Per ora solo una giusta e prioritaria attenzione 

alle nostre strade, una vera programmazione, 

un ferreo controllo delle imprese che eseguo-

no i lavori, possono rassicurarci che le nostre 

tasse siano spese in maniera oculata. Ad oggi 

certamente non è così. 

Oltre alle “solite” buche, abbiamo tratte di 

strade, come ad esempio via Lirone in adiacen-

za alla nuova circonvallazione, che sembra un 

campo minato, tra l’altro senza segnaletica e 

strisce. 

Al semaforo tra via Repubblica e Bondanello 

ci sono pericolosi avvallamenti di tombini non 

riquotati. In molti parcheggi su strada tipo via 

Lirone/Neruda non si vedono più le strisce, la 

cui mancanza da il senso di degrado e trascu-

ratezza. 

In via Neruda c’è da 10 anni una vecchia pen-

silina (pensiline ? cose considerate inutili solo 

a Castel Maggiore) con vetri rotti (pericolosa) 

che andrebbe tolta in quanto, oltre che inutile 

in quanto non più fermata di autobus, anche 

inguardabile. 

Abbiamo ancora attraversamenti pedonali sen-

za le discese dai marciapiedi per le carrozzine 

o passeggini o biciclette, in zone densamente 

abitate.... Però 300.000 euro per costruire un 

sottopasso ciclopedonale sulla nuova Galliera si 

trovano, ma per il sottopasso di Via Chiesa?....

Ancora tutto fermo….., noi avevamo propo-

sto un sovrappasso con due ascensori tipo 

montacarichi, soluzione considerata fattibile e 

funzionale anche dal Genio Ferrovieri, i quali 

avrebbero tra l’altro mantenuto anche il con-

trollo sulla sicurezza, ma non è stata presa in 

considerazione. 

Purtroppo nessuno ha ancora ripristinato i 

danni cagionati ai cancelli e ai giardini delle 

abitazioni in via Chiesa al confine con i binari, 

da tantissimi anni in condizioni disastrose 

anche se era presente un accordo/convenzio-

ne; un cittadino non può aspettare anni luce. 

Questa Amministrazione evidentemente fa 

confusione sulle priorità sui servizi da erogare 

ai cittadini. n

Christian Bonvicini

Lista Civica RINNOVARE PER INNOVARE
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A metà degli anni Cinquanta del secolo 

scorso le profonde ferite della Seconda 

Guerra Mondiale, che avevano lacerato il tessuto 

urbano di Castel Maggiore, erano in buona par-

te sanate, con un’eccezione, però, proprio nel 

cuore del paese. Carlo Garulli nel suo bel libro, 

La riga per terra, ce ne offre un vivace “foto-

gramma della memoria”. Diamogli la parola “ 

Era un piacere constatare che il paese intero era 

preso dalla frenesia di costruire: pareva una gara 

a chi faceva prima e meglio. 

C’era però un neo, proprio in piazza. Un grande 

neo che dava fastidio solo a guardarlo. Era il 

rudere dell’ex casa del fascio che, sovvertendo 

le leggi della statica, era rimasto in piedi sì e no 

per il trenta per cento, e in quello stato pietoso 

continuava a fare mostra di sé. In quel trenta 

per cento erano compresi alcuni locali recuperati 

dalle organizzazioni e dai partiti della sinistra 

come loro sedi provvisorie.” La casa del fascio 

era stata inaugurata in pompa magna il 24 apri-

le 1934 (XII E.F.) da Armando Piccinini, l’uomo 

forte del Ventennio a Castel Maggiore, squa-

drista della prima ora, che a metà degli anni 

Trenta aveva cumulato la carica di segretario 

La Casa del Popolo
“Mario Mazzacurati”

continua è
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politico del fascio locale a quella 

di podestà. 

Fra i locali recuperati c’era anche 

la cooperativa di consumo del 

popolo, antesignana dell’odierna 

Coop, come si può vedere dalle 

foto d’epoca che ne mostrano 

in primo piano l’insegna. Alla 

precarietà, foriera di pericoli di 

crollo, si associava sempre più 

impellente il bisogno di una sede 

idonea allo svolgimento delle 

attività delle organizzazioni occupanti. 

“Bisognava costruire una casa del popolo”. Le 

case del popolo, va ricordato, nella loro fase 

più matura si erano affermate in Emilia-Roma-

gna, a cavallo fra Ottocento e Novecento, come 

luoghi al cui interno trovavano dimora le diverse 

espressioni organizzative delle classi popolari (le-

ghe sindacali, cooperative, scuola popolare…), 

comprese quelle ricreative, culturali, sportive, 

simboli di un nuovo modo di stare insieme e so-

lidarizzare. All’insorgere del fascismo le Case del 

popolo, così come le Camere del Lavoro, le coo-

perative e i circoli operai, divennero i principali 

obiettivi della violenza squadrista, ma il regime 

in seguito provvide ad assimilarle e a pianificarle 

secondo il proprio modello culturale, rappresen-

tato dalle case del fascio. 

A Castel Maggiore la spesa 

per costruire il nuovo edificio 

appariva proibitiva, ma l’impre-

sa, valutata inizialmente come 

impossibile, diventò pian piano 

solo “difficile”, soprattutto grazie 

alle grandi capacità organizzative 

e alla strenua volontà di colui che 

ne fu il trascinatore : Mario Maz-

zacurati. Mazzacurati, già prota-

gonista della Resistenza locale, 

era stato eletto sindaco nel 1951, mandato che 

terminò nel 1956, passando il testimone proprio 

a Carlo Garulli. Un’impresa entusiasmante per 

la sua coralità: fra l’intera popolazione venne-

ro raccolte 10.500.000 lire di sottoscrizione e 

prestate 23.720 ore di lavoro gratuito!

L’opera iniziata nel 1954 fu completata a tempo 

di record e inaugurata il 22 settembre 1957 

con una grande festa, che “richiamò un mare 

di gente anche da fuori.” A distanza di ses-

sant’anni tante cose sono cambiate: a ricordarci 

la straordinaria impresa resta la targa di marmo 

che campeggia alla destra del portone, con 

l’intitolazione “CASA DEL POPOLO /M. MAZZA-

CURATI”. n

Valerio Montanari

E’ stato pubblicato in Gazzetta Ufficiale il 7 

aprile 2018 il Decreto del Ministero delle In-

frastrutture e dei Trasporti datato 2 marzo 2018 

contente l’elenco delle opere che - a seguito 

del d.lgs. 25 novembre 2016, n. 222 - possono 

essere svolte in edilizia libera, senza necessità di 

alcuna autorizzazione. Il numero degli interventi 

“semplificati” è decisamente ampio, toccando 

quota 58 (suddivisi in 12 categorie), ed è ancora 

provvisorio, essendo espressamente indicato nel 

Decreto che trattasi di una formulazione “non 

esaustiva”. L’ambito di applicazione spazia tra 

settori diversi, in ordine sparso ed esemplificati-

vo: installazione dei pannelli fotovoltaici, rifaci-

menti interni che non incidono sulla planimetria, 

tinteggiatura, rimozione di barriere architettoni-

che, installazione di arredi da giardino, etc..

In breve, per tutti questi interventi non si rende 

più necessaria alcuna richiesta al Comune, po-

tendo il privato procedere in totale autonomia: 

certo, una semplificazione, ma non priva di ri-

schi. Emerge infatti subito il tema della sicurezza: 

soggetti improvvisati ignorano la differenza fra 

strutture portanti e no, potendo - con lavori “fai 

da te” - incidere sulla stabilità dell’intero edificio, 

con rischi per l’incolumità di tutti. Ma vi è anche 

la questione del rispetto dovuto alle normative 

locali e quindi la necessità di conoscerle, prima di 

intervenire. Già si profilano all’orizzonte prossimi 

episodi di conflittualità fra polizie municipali che 

contestano opere in verità non di edilizia libera 

ed i proprietari che sventolano pagine stampate 

da internet. Ed il tutto distogliendo gli operatori 

da problematiche molto più sentite, quale ad 

esempio quello della microcriminalità, a danno 

degli interessi di tutti. Ed anche i rapporti di vici-

nato potranno esserne condizionati; soprattutto 

nei condomini i lavori nei singoli appartamenti 

diventano motivo di liti, con gli amministratori 

chiamati a risolvere le questioni ed appurare se 

gli interventi sono pienamente regolari. Ora - 

senza titoli a cui fare riferimento - il loro compito 

diventa più gravoso. In tutto questo cerca di 

mettere ordine anche una recente iniziativa del 

Collegio Notarile di Bologna che - come già ac-

caduto in altre realtà - ha imposto una relazione 

tecnica di conformità quando si trasferisce un 

immobile. In breve, sì a semplificazioni, ma affi-

date comunque a professionisti e tecnici seri. n

Notaio Fabio Cosenza

Semplificazioni in edilizia
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I MARTEDÌ DI ROSE ROSSE
Il 5 giugno al Bar della Polisportiva Pro-
gresso ci siamo incontrate per il secondo e 
ultimo appuntamento prima dell’estate de 
“i martedì di Rose rosse”, serate informali 
senza relatori e relatrici dove parlare di 
argomenti di genere e di attualità. Due ap-
puntamenti che hanno coinvolto donne e 
anche alcuni uomini interessate/i a portare 
il proprio contributo o anche solo ad ascol-

tare quello delle altre/altri in una cornice rilassata e piacevole nonostante i temi difficili 
e preoccupanti. Il primo, l‘8 maggio “pari opportunità” ci ha viste impegnate nella 
ricerca delle cause che in vari ambiti: lavoro, politica, cultura ancora non ci consentono 
di raggiungere quella visibilità, parità e potere che invece ci spettano.
Nel secondo “dove inizia la molestia” abbiamo tutte/tutti espresso il nostro punto di 
vista, molto simili, ma con tante sfaccettature. Disagio, rispetto del diverso sentire di 
ognuna, necessità dell’agire con le nuove generazioni per scardinare quegli stereotipi 
maschilisti che possono innescare la violenza di genere. Mettere in campo interventi 
per far si che gli uomini abbiano consapevolezza di ciò che fanno e se ne assumano la 
responsabilità e per RAFFORZARE LA NOSTRA IDENTITA’ DI DONNE.
In settembre, visto gli ottimi risultati, continueremo con i martedì di rose rosse, quindi 
per essere informate seguiteci sulla nostra pagina FB e sul nostro sito roserosse.bo.it 
dove troverete tanti appuntamenti, riflessioni e approfondimenti. n

Bentivoglio Cuore
Attività nelle scuole

CORSO DIDATTICO BLS

Il 4 Maggio, presso l’Aula Magna delle Scuo-

le Medie Pelagalli, si sono svolti i Corsi di BLS 

dell’Associazione Bentivoglio Cuore, con le 

classi 2C e 2C. Il presidente Dott. Leonardo 

Goffredo Pancaldi, assieme al Dott. Alessan-

dro Capecchi, dopo i filmati hanno insegna-

to e fatto eseguire ai ragazzi le manovre 

del massaggio cardiaco. Premio Balletta - il 

13 aprile presso l’Aula Magna delle Scuole 

Elementari Laura Bassi, si è svolta la premia-

zione del Corso Didattico dell’Associazione 

Bentivoglio Cuore con le classi 5A e 5B. n

La festa dei donatori AVIS

Il 14 giugno in Piazza della Pace la tradi-

zionale manifestazione di consegna dei 

riconoscimenti associativi dal Presidente 

dell’Avis di Castel Maggiore Gaetano 

Battaglia e dal Sindaco di Castel Maggiore 

Belinda Gottardi (nella foto con il Mare-

sciallo dei Carabinieri Politano, anch’egli 

donatore). n
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Se sull’organizzazione delle uscite in bici 

l’Associazione è saldamente sul pezzo, non 

è da meno riguardo la tematica della Mobi-

lità sostenibile, partecipando ai vari forum 

locali e stimolando gli Enti del territorio a 

una sempre maggiore sensibilizzazione.

E se le attività de I Pedalalenta piacciono ai 

soci, certamente potranno essere di gradi-

mento a tanti altri che, grazie a ciascuno di 

noi , verranno a conoscenza dell’Associazio-

ne e del suo programma.

L’ associazione in questi anni si è fatta 

conoscere ed apprezzare da tanti e la capa-

cità di portare in giro per le strade d’Italia 

gruppi di persone in sicurezza è un merito 

che ci viene riconosciuto da tutti, quindi 

sentiamo l’orgoglio di essere soci e di offrir-

ne la possibilità ad altri.

In conclusione il 2018 vede l’Associazione 

I Pedalalenta veleggiare sicura verso la 

prossima assemblea elettiva plenaria che 

dovrà nominare il nuovo Direttivo ; quello 

attuale infatti è in scadenza e proseguirà 

nelle proprie funzioni per portare a termine 

il programma dell’anno.

Sarà quanto mai importante raccogliere la 

disponibilità di soci e simpatizzanti a met-

tersi al servizio dell’Associazione. Riteniamo 

che un’alternanza operativa anche parziale, 

sia il miglior modo per garantire continuità 

e nel contempo rinnovamento; quindi rivol-

go a tutti ed in particolare ai soci l’invito ad 

offrire la propria disponibilità a candidarsi.

Intanto godiamoci questo 2018 e buona 

pedalata a tutti. n

Per il Consiglio Direttivo, Bruno Di Iorio
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L’Associazione I Pedalalenta 

crede fermamente nella 

promozione della mobilità 

ciclabile e sostenibile in par-

ticolar modo verso le nuove 

generazioni, in collaborazione 

con gli istituti scolastici del 

territorio, come nel caso di Bimbimbici 

2018. Per altri versi, il programma gite ed 

escursioni del 2018 si è aperto con un’en-

tusiasmante tre giorni a Torino e dintorni la 

cui indubbia valenza culturale 

e turistica credo sia ancora 

negli occhi e nella mente 

dei partecipanti. Altrettanto 

importante e di forte impatto 

atletico è stata la “Pedala-

tosta” che ha ripercorso un 

tratto della Francigena; seguiranno altri 

eventi interessanti, frutto in alcuni casi 

delle proposte dei soci e che il Direttivo è 

orgoglioso di avere.

Pedalalenta verso il rinnovo
del Direttivo

LA FINESTRA SUL “CAFFÈ” N.7
Ci potete conoscere sfogliando il giornale ‘in Comune’, noi intanto vi aspettiamo: dal 5 luglio inizia 
l’attività estiva.
Pensiamo che possa essere interessante presentare la nostra storia così come è apparsa sul giornale 
in Comune, periodico di informazione della Città di Castel Maggior, noi ne siamo orgogliosi. 
Febbraio 2017 n.116 Caffè Amarcord - riprese le attività: non era ancora aperta la nostra rubri-
ca. Uno di noi, Orville, ha scritto al Sindaco e ha raccontato la sua storia e come è arrivato al Caffè. 
Anche chi non viene da noi ci si può ritrovare.
Luglio-agosto 2017 n.119 Amarcord - 10 anni in un Caffè: il nostro Caffè compie 10 anni. Alla 
grande festa hanno parlato in tanti, l’Assessore Barbara Giannerini e chi, fin dall’inizio, ha creduto 
in questa impresa: Marina Monti, assistente sociale dell’Unione Reno Galliera, Stefano Canova, 
responsabile degli operatori della Cooperativa Ida Poli, Giovanni Santunione, presidente del centro 
sociale Sandro Pertini. Che entusiasmo in tutti!
Ottobre-novembre 2017 n.120 Amarcord Caffè - il motivo comune di stare lì: parlano i nostri 
operatori: Sebastiano Rosano e Cinzia Tomasello. Raccontano di esercizi cognitivi, animazione, 
creatività, situazioni in evoluzione. 
Dicembre 2017 n.121 - Le nostre Volontarie «la forza che ci danno gli altri»: Adriana, Hasnia, 
Linda, Maria, Novella, raccontano che cosa è per loro il Caffè. Noi e loro, insieme, arricchiamo la 
nostra esistenza.
Marzo 2018 n.122 L’Amarcord - Non deve restare nella storia, deve essere la vita di tutti i 
giorni: 18 gennaio, attività motoria. Mentre giochiamo a palla parliamo. Oggi ci divertiamo a 
parlare di sfoglia (quella che si fa con il mattarello)! 
Giugno 2018 n.124: abbiamo vinto il concorso di Idee e - Care, promosso da Cup 2000, con il 
progetto “Arriva una Staffetta carica di…”, capofila il Centro Sociale Sandro Pertini. n
Isa Evangelisti
Amarcord Caffè: incontri gratuiti e liberi giovedì ore 9.30/ 11.30, presso Centro Sociale Sandro 
Pertini, via Lirone 30 Castel Maggiore. Per informazioni: Psicologo Sebastiano Rosano.  n
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alla presenza del sindaco Belinda Gottardi, 
accompagnata da una delegazione delle località 
gemellate di Ingré e della città tedesca di Dren-
steinfurt (gemellata con la cittadina francese) è 
partito al “via” un variopinto gruppo con tante 
squadre di ragazzi e adulti ansiosi di mettersi 
alla prova. Composta di tre percorsi differenziati 
la gara proponeva la ricerca di punti di control-
lo individuabili su carta topografica realizzata 
appositamente per questo Sport e per questo 
parco, con segni convenzionali unificati in tutto 
il mondo. I nostri partecipanti (soprattutto in 
squadra) sono andati alla ricerca dei punti posi-
zionati nell’area del parco che una volta indivi-
duati venivano spuntati sulla mappa attraverso 
l’uso di un punzonatore agganciato alla lanterna 
che ne confermava l’individuazione.
Obiettivo non era solo termina nel minor tempo 
ma soprattutto centrare tutti gli obiettivi, 
scegliendo il percorso migliore e riportare il 
testimone con tutte le giuste punzonature alla 
base di partenza. Dopo circa un’ora tutti erano 
tornati al punto iniziale e dopo un controllo ge-

nerale degli arrivi è stata stilata la classifica dei 
primi tre arrivati per ogni percorso. Ci siamo poi 
trasferiti al Parco delle Staffette Partigiane dove 
era ancora in corso la Festa per usufruire di un 
piccolo ristoro. L’Assessore Barbara Giannerini 
ha presentato le attività del Comitato ed ha ce-
duto il microfono al Presidente, Anita Fondaroli 
che ha premiato i gruppi vincitori.
L’attività è stata molto gradita da tutti ed è 
doveroso ringraziare tutti i collaboratori senza 
i quali non sarebbe stato possibile organizzare 
questo divertente pomeriggio in compagnia: 
la Polisportiva Circolo Dozza ASD, le Consulte 
dello Sport e del Welfare di Castel Maggiore, 
l’Associazione Piedibus, il Mercato Contadino 
a km0, l’Associazione Orizzonti di Pianura, la 
Polisportiva Progresso e Centro Sociale Sandro 
Pertini. E infine Grazie a Mauro Fizzoni e Dario 
D’Amico per il prezioso aiuto nella preparazione 
dell’attività.
Un grazie speciale va ai volontari del Comitato 
Genitori e del Piedibus e a tutti coloro che si 
sono iscritti e hanno partecipato! n

Il 2 giugno a Castel Maggiore 
è ormai da anni una giorna-

ta speciale. Non solo perché 
è la celebrazione della nascita 
della Repubblica Italiana ma 
anche perché ogni anno si 
svolge la Festa di Primavera e 
del Volontariato dal mattino 
fino a sera con tante attivi-
tà che presentano le numerose associazioni e 
gruppi presenti sul territorio che si adoperano 
per la collettività su vari fronti: il Comitato 
Genitori della Direzione Didattica ha partecipa-
to nel primo pomeriggio con una bella novità 
per la cittadinanza, sempre con l’obiettivo di 
far socializzare le famiglie. Sotto la direzione 
di un veterano in materia, Mauro Fizzoni, si è 

svolta nel Parco di via Lirone 
(Percorso Vita) una Gara di 
Orienteering. Tradotto in ita-
liano “di orientamento”, sport 
che mette alla prova adulti e 
più piccoli, perfetto connubio 
tra attività fisica e intellettiva. 
Chiamato lo Sport dei Boschi 
dato che il suo campo di gara 

ideale sono le aree boschive, è praticabile anche 
in altri ambienti quali centri storici, parchi pub-
blici, campagne, ecc.
Ci siamo ritrovati tutti alle 15 sotto un caldo 
sole di un’estate arrivata in anticipo, che non ha 
fermato gli oltre 70 partecipanti nella corsa alla 
ricerca delle “Lanterne”. Dopo la registrazione, 
consegna mappa e “testimone” per i check, 

Alla scoperta dell’orienteering
con il Comitato Genitori
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E’ FESTA GRANDE : TREBBO CALCIO IN 
PROMOZIONE!
Happy Basket Progresso in serie D!
Non si poteva concludere in modo mi-
gliore l’annata sportiva del “ Bicentenario 
toponomastico”. Il Trebbo calcio, che nei 
playoff aveva liquidato il Manzolino con 
un secco 2-0, trovandosi così in “pole” per 
il ripescaggio in Promozione, ha acquisito 
in questi giorni la conferma che il salto di 
categoria, il secondo consecutivo, potrà 
aver luogo. Al di là dei grandi meriti dei 
giocatori e dell’allenatore Ronzani, la socie-
tà dovrà valutare costi e benefici di questa 
opportunità, guadagnata sul campo, ma 
ovviamente molto impegnativa in termini 
di bilancio. In bocca al lupo! L’impresa, 
comunque, resterà nell’albo d’oro. Grande 
soddisfazione anche in campo cestistico : 
al termine della lunga maratona dei play-
off, nella finale, in campo neutro (Ozzano), 
l’Happy Basket Progresso ha superatola la 
Masi, conquistando la serie D. Un campio-
nato più consono a una piazza “storica” 
della pallacanestro, che negli anni Novanta 
vide Castel Maggiore ottenere ben 5 pro-
mozioni arrivando addirittura in A2 !
Valerio Montanari

ANNATA POSITIVA PER PROGRESSO
HAPPY BASKET CASTEL MAGGIORE

Domenica 3 giugno con un pubblico di 
500 spettatori al Palazzetto di Ozzano dell’ 
Emilia i nostri ragazzi si sono aggiudicati 

la promozione in serie D, dopo 5 partite di 
play off e altrettante vittorie.
Partita equilibrata, le squadre non si sbi-
lanciano; il primo tempo termina con una 
assoluta partità 30-30
Il secondo tempo si fa più intenso dove i 
nostri Happy non mollano un centimetro. 
Con un parziale di 9 a 0 nel finale i nostri si 
sono aggiudicati meritatamente la serie D. 
Punteggio finale 67-59
Tolomelli e Asciano sono stati decisivi, ma 
un merito anche al pivot Gruppioni cha ha 
dato il via alla rimonta nel terzo tempo.
Un applauso super speciale al nostro coach 
Gio’ Baraldi (il coach col cappello) e a Pilut-
ti che hanno fatto trasformato un sogno 
in realtà.

Il successo arriva in capo ad un’annata 
positiva. Fiore all’occhiello il successo (l’en-
nesimo) nei nostri giovanissimi Aquilotti 
(classe 2008) che a Cesenatico, imbattuti, 
hanno conquistato il titolo di campionati 
regionali CSI Under 10. Sconfitta, in un’ac-
cesissima finale, la Virtus Tempesta; ora 
l’avventura continua con le finali nazionali, 
sempre a Cesenatico, a metà del mese 
di giugno. Un risultato che testimonia e 
conferma l’attenzione dell’Happy Basket 
verso i più piccoli. Tantissimi i bambini che 
nel corso dell’anno si sono avvicinati al 
baby basket e tutti i gruppi minibasket - a 
partire dai 2007, sempre ad altissimi livelli - 

In breve
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sono cresciuti, nel numero dei partecipanti 
e nella qualità messa in campo. Ancora in 
corso numerosi campionati FIP (al momen-
to in cui scriviamo Under 18, 16 e 14 Elite 
proseguono i loro tornei), dove comunque 
tutte le squadre si sono ben comportate; 
una menzione per i 2003, ai play-off per la 
prima volta, e per i 2005, squadra comple-
tamente nuova che si è attestata nelle “po-
sizioni alte” del proprio campionato. Play 
off in corso per la squadra di Promozione... 
vi racconteremo com’è andata. 
A tutti i giovani, ragazze e ragazzi, appas-
sionati di basket: vi aspettiamo ai nostri 
Camp Estivi, nelle settimane dal 10 al 24 
giugno negli splendidi impianti di Lizzano 
in Belvedere.
Dal 10 al 17 giugno per le annate 2000-
2001-2002-2003-2005 (ai 2004 impegnati 
con gli esami di terza media un grande 
in bocca al lupo!). Dal 17 al 24 giugno in 
campo i 2006-2007-2008-2009-2010.
Per info e costi visitare il nostro sito:
http://www.progressohappybasket.it/

TENNIS TAVOLO
MAIOR PROTAGONISTA

La A.S.D. MAIOR TENNISTAVOLO per il 
12esimo anno consecutivo è stata orgo-
gliosa di ospitare i Campionati Regionali 
Giovanili di Tennis Tavolo.
Nella funzionale struttura del PalaTenda 
immersa nel verde dell’area sportiva di 
Castel Maggiore il 2 e 3 Giugno sono stati 
assegnati i titoli giovanili di Tennis Tavolo. 
L’evento ha visto il disputarsi di 27 gare 

con la partecipazione di 230 atleti.
Anche quest’anno la MAIOR è stata prota-
gonista, con il suo atleta di punta il 13enne 
Daniele Rossi (nella foto), ha conquistato i 
titoli di Campione Regionale nella catego-
ria Ragazzi di Singolare Maschile, Doppio 
Maschile (in coppia con Francesco Torroni 
di Forlì) e Doppio Misto (in coppia con 
Aurora Vannucci di Parma).
A conferma del grande valore di questo 
giovane atleta e della scuola MAIOR di 
Tennis Tavolo, dopo la vittoria di tutti e 
tre i titoli giovanili nella categoria ragazzi, 
Daniele si è ripetuto vincendo i tre titoli 
nei Campionati Regionali 5a categoria. Un 
torneo con circa 150 partecipanti di tutte 
le età.
Orgoglio della MAIOR il titolo nel doppio 
misto che Daniele ha conquistato in coppia 
con un’altra atleta del nostro vivaio, la 
18enne Nadia Lenzi, che a sua volta nel 
singolare femminile ha sfiorato il titolo 
vincendo l’argento.
Il VicePresidente, Fabio Ramponi

50 ANNI DI TENNIS CLUB
CASTELMAGGIORE
Il Tennis Club Castel-
maggiore con i suoi 50 
anni di attività rap-
presenta uno dei più 
importanti circoli tennis 
a Bologna e provincia ed è tra quelli più 
antichi in Emilia Romagna.
Il Tennis Club Castelmaggiore è un luogo 
ideale per praticare Tennis a Bologna a 
tutti i livelli con ben undici campi da tennis 
in terra battuta e illuminazione di cui sei 
Campi da tennis coperti tutto l’anno oltre 
a due Campi da beach tennis e volley con 
sabbia bianchissima.
Vengono organizzati corsi di tennis sia 
collettivi che individuali, con un attenzione 
particolare ai più piccoli che desiderano av-
vicinarsi al tennis, con orari e modalità che 
vanno incontro alle esigenze della famiglia.
www.tenniscastelmaggiore.com n
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URP

l Ufficio Relazioni con il Pubblico:
 051.63.86.781/782/784
 Piazza Pace - orario:
 lunedì, mercoledì, giovedì e venerdì: 8.30-13.00
 martedì: 13.00-19.00
 sabato: 8.30-12.15

TUTELA DEL CITTADINO

l Polizia Municipale Reno Galliera:
 Uffici 051.89.04.750
 Emergenze: 800.800.606
l Carabinieri: 112
l Vigili del Fuoco: 115

PRONTO INTERVENTO

l Hera
 Acqua e Fognatura: 800.713.900
 Gas: 800.713.666
l Enel:
 803.500

SERVIZI ALLA PERSONA

l Sportello Sociale e Scolastico:
 051.63.86.842/844/747
l Sportello Migranti:
 051.63.86.799
l CIOP, Informa Giovani, Sportello Lavoro:
 051.63.86.772
l Servizi Culturali:
 051.89.04.821/825
l Biblioteca Comunale N.Ginzburg:
 051.71.30.17
l Centro Giovani Zona X:
 051.63.86.787

SERVIZI DEMOGRAFICI

l Servizi Anagrafici:
 051.63.86.758/770
l Servizio di Stato Civile:
 051.63.86.745
l Servizio Elettorale:
 051.63.86.732

SERVIZI FINANZIARI

l Servizio Tributi:
 051.63.86.707
l Servizio Ragioneria:
 051.63.86.775
l Sportello TARI:
 051.63.86.769

SERVIZI TECNICI

l Sportello Geovest:
 800.276.650
l SUE - Sportello Unico per
 l’edilizia, l’urbanistica, la mobilità:
 051.63.86.713/768
l SUAP
 Unione Reno Galliera:
 051.89.04.711/720
l Servizio Ambiente:
 051.63.86.764

SERVIZI ISTITUZIONALI

l Ufficio del Sindaco:
 051.63.86.702
l Segreteria Generale:
 051.63.86.861
l Presidenza del Consiglio Comunale:
 051.63.86.740
l Ufficio Stampa e Comunicazione:
 051.63.86.738

IL COMUNE AL TELEFONO

www.comune.castel-maggiore.bo.it comune di Castel Maggiore




